

# REMISE DU PRIX ELSNER 2012

Bulle, le 15 octobre 2012

Allocution de Jacques Spérisen, Président de la Fondation

---

Madame la Lauréate,  
Mesdames et Messieurs les Invitées,  
Madame et Messieurs les Membres du Conseil et du  
Jury,  
Chères rotariennes, Chers rotariens,

À mon tour, au nom du Conseil de la Fondation Elsner, il m'appartient de vous saluer et de vous souhaiter la bienvenue à cette soirée de vraie reconnaissance et de grande réjouissance.

Il y a quelques mois, le 24 mai plus exactement, les membres du Conseil unis à ceux du Jury, se sont accordés pour attribuer le Prix 2012 à

## Madame Mawoussi Léa Mauron

une jeune candidate proposée par le RC Bulle, qui nous reçoit ce soir et que je profite, bien sûr, de remercier très chaleureusement pour son accueil, un accueil aussi radieux et aussi cordial que le sourire d'Evaristo Macchi.

Tout à l'heure, après que l'un de vos proches vous aura présentée, j'aurai, Madame, le privilège et l'immense plaisir de vous remettre le chèque de 10'000.- que vous attribue la Fondation pour vous récompenser de votre talent, de votre détermination et de votre engagement dans la voie que vous avez choisie.

Ce sont effectivement là les qualités que la Fondation Elsner cherche à faire prévaloir et à gratifier depuis 1981, année où elle fut fondée pour honorer la mémoire du rot Hermann Elsner, décédé quelques semaines avant de prendre sa charge de Gouverneur de notre district rotarien. Composée aujourd'hui de délégués de tous les Rotary-Club du Canton, y compris, bien sûr, celui de Payerne-La Broye, l'un des Clubs fondateurs par ailleurs, la Fondation Elsner est résolument ouverte à tous les domaines d'expression et s'attache à encourager, chaque année, une jeune femme, un jeune homme ou un groupe de jeunes gens, dont le mérite est clairement établi pour que la Fondation l'aide à réaliser un objectif précis qui lui tient à cœur et qui est susceptible de l'amener à cheminer encore plus loin.

Cette désignation 2012 ne fut pas simple. Pas simple du tout. Elle fut un affrontement acharné autour de deux candidats d'exception. Restés seuls en lice, chacun d'eux convainquait. Chacun d'eux avait le for-

mat, chacun d'eux avait le projet. L'un, extrêmement performant et pleinement méritant et l'autre, extrêmement méritant et pleinement performant. Nous ne voulions pas d'un prix partagé. Il fallait donc trancher et, nous avons tranché. Dans le vif et dans la douleur mais, ensemble. En pleine conscience et, finalement, en pleine intelligence.

Nous vous avons choisi Madame. On nous avait fait de votre talent un grand éloge et les quelques pièces que nous avons pu entendre, nous ont convaincu de vos qualités musicales, de la chaleur, de la justesse et de la limpidité de votre voix. Votre répertoire s'éloigne peut-être aujourd'hui du lyrisme classique de vos études au Conservatoire mais il n'en perd pas ses dimensions émotionnelles. Il est simplement plus proche des gens, de tous les gens. Il est simplement plus accessible aux gens, à tous les gens. Il est aussi de notre temps, de tous les temps. Il est moyen, de rassembler, d'émouvoir, de partager.

Or, c'est précisément cela qui vous vaut aujourd'hui cette récompense. La jeune sociologue ouverte au monde, soucieuse de l'identité des indiens, curieuses de leurs façons d'évoluer pour maintenir leurs traditions dans la modernité, désire prodiguer et, après s'être encore perfectionnée dans son art, mettre son talent à disposition d'une ONG afin de contribuer à soutenir les causes qu'elle sera appelée à défendre. Une merveilleuse façon de boucler la boucle.

Vous avez connu le jour et vous avez connu la nuit. Vous avez, très tôt, perdu cette alternance qui nous rythme tous et vous avez donc dû faire œuvre de vous-même, bien plus que nous tous, pour que les jours ne soient pas des nuits. Vous avez été aidée, vous vous êtes aidé et maintenant, vous voulez aider. Après le don, le contre-don. Comment aurions-nous pu ne pas vous choisir pour ce courage, cette résolution, cette ténacité, cette espérance.

Votre cécité, n'est pas votre identité. Vous êtes une femme remarquable et vous réussirez. Vous donnerez et vous recevrez. Encore.

Et pour conclure, je peux vous l'assurer, jamais, le Prix Elsner n'aura été autant mérité.

Jacques Spérisen  
Président de la Fondation Elsner